



Zig-Zag
A.-K. Gilomen
Haus Panorama
6416 Steinerberg

CCP 18-16365-6

Mai 1991

PAQUES 91 - UN NOUVEAU FACE-A-FACE AVEC DIEU

Jacques Henry, Lausanne

Quand j'ai dit oui à Dieu pour la première fois, en 1941, assis sur un tronc dans la forêt, c'était mon premier face-à-face. Mon oui était mêlé de doute. En obéissant, il était là, puissant, agissant; pour ma vie le départ dans une autre direction avec une joie débordante.

Une autre occasion d'un face-à-face était de savoir si j'allais rejoindre ma fiancée ou rester permanent. Je me suis retiré dans la montagne entre Caux et Jaman. Après des heures de luttes intérieures tout est devenu clair: rester permanent. J'ai pleuré sur cette femme que j'aimais profondément. Je me suis levé pour suivre la voie tracée.

Mon opération à Pâques cette année, a été un nouveau face-à-face. Une prise de conscience renouvelée de l'amour de Dieu pour moi et pour chacun.

Juste avant de quitter l'hôpital, quand je me suis senti incapable de monter ou de descendre des escaliers sans m'aider de mes bras, ça m'a donné un choc. Vais-je remonter la pente? Il y a deux ans c'était l'opération de la prostate. Malgré les rayons, mon cancer a recommencé. Ce Pâques, deuxième opération. A quand la troisième? Si on peut encore opérer... Est-ce la peine de lutter? Depuis janvier j'ai dû arrêter de travailler comme jardinier.

Dans l'hôpital, le jeudi de la semaine sainte, il y a eu culte et Ste. Cène. Prendre la communion ne m'a rien fait sur le moment. Après a suivi un moment très paisible. J'ai senti très fortement: "Tu as toujours la vie. Je suis là, malgré ta faiblesse. Ta raison de vivre est d'exprimer ta dépendance de moi. Je suis ton Dieu, ton Sauveur qui t'aime." J'ai reçu un espoir renouvelé, une sécurité. Une vraie potion vitaminée!

Jusqu'à maintenant j'ai parlé de la justice de Dieu, de sa force. Bien sûr Dieu nous aime! Cette fois c'est comme d'une affection, d'une tendresse que j'ai ressentie. Où cette nouvelle sensibilité va-t-elle me conduire, je ne sais pas encore.

Les très nombreuses expressions d'amitié reçues sont un grand encouragement à marcher sur la Bonne Route, même si des fois elle me paraît plutôt comme un sentier étroit! Même si je n'avance pas vite, c'est en avant que je vais.

SEJOUR A LA VILLA MARIA A CAUX

Marie-Lise Odier, Lyon

Jean-Jacques et moi avons pu passer trois semaines à Caux. Bien que comme toujours en Suisse les choses soient bien organisées, on trouve vite sa place et son utilité; dans le travail pratique ou pour recevoir les visiteurs ou

dans la disponibilité pour les échanges avec les uns et les autres, ceux qui habitent sur place ou ceux qui viennent "d'en bas". Ou tout simplement en profitant de l'air de la montagne dans ce magnifique endroit.

Les weekends se sont suivis sans se ressembler. Il y a eu un anniversaire important avec des amis invités de la région puis la visite de deux Indiens-Canadiens en conférence à Genève sur l'environnement. L'un d'entre eux était membre du conseil mondial des populations indigènes. Ils découvraient avec avidité le Réarmement moral.

Un autre weekend c'était la détente: après un brunch à 10h30 les uns sont allés se promener, les autres se sont passionnés pour des jeux divers dans la salle à manger!

Dans cette petite équipe si variée et douée, résidente à Caux, j'ai senti ceux qui nourrissent, ceux qui régalent, ceux qui prennent soin et ceux qui rassemblent, ceux qui font rire et ceux qui veillent, ceux qui pensent et ceux qui agissent. Et de voir vivre ensemble toutes ces personnalités m'a semblé être un triomphe de l'Esprit.

TABLEES A CAUX

Claire-Lise et Maurice Favre, Genève

Vous êtes-vous déjà trouvés à une conférence de Caux sans savoir avec qui vous installer pour prendre un repas? Certes, il y a toujours la possibilité d'aller à la cafétéria; cette salle à manger permet de faire des connaissances inattendues, mais quand on y va souvent sans raison valable, cette solution de facilité n'est guère satisfaisante. Heureusement, deux solutions nous ont transformé la situation:

- Lors d'un séjour, une amie est montée avec nous. Organiser des tablées pour elle devint facile et donna lieu à des rencontres intéressantes.

- Un autre été, malgré des recherches pour inviter quelqu'un à monter avec nous à Caux, nous nous sommes retrouvés solitaires. Voyant que d'autres l'étaient aussi, nous avons organisé des tables pour ceux qui paraissaient un peu perdus ou isolés, et ce fut un vrai plaisir.

Merci à ceux qui auraient d'autres idées à suggérer!

ARTICLES D'ARTISANAT D'AFRIQUE DU SUD

Peter et Anna-Marie Kormann, Berne; Rudolf Barraud, Lausanne

Lors des présentations du film vidéo "Promesse pour le Veld", organisées depuis 1986 en différents endroits, nous avons vendu un nombre plus ou moins grand d'ouvrages d'artisanat de Graaff-Reinet-Kraft. Il nous reste actuellement un dernier stock que nous aimerions liquider pour boucler les comptes.

Il y a plus d'une année, on a récolté l'argent à Lausanne pour payer quelques-uns de ces pullovers bien chauds et les envoyer en Pologne. Nous aimerions maintenant vous proposer de verser une contribution pour que nous puissions payer les derniers objets en stock et les envoyer en Europe de l'Est. Simultanément, vous pourriez nous indiquer les adresses de vos connaissances auxquelles vous aimeriez offrir un cadeau et nous nous efforcerions de tenir compte de vos vœux.

Il nous reste 32 pullovers, 15 fichus, 5 bonnets, 22 petites couvertures tissées, 51 paires de pantoufles de fourrure, d'une valeur totale de Fr. 6087.-. Prière d'effectuer vos versements au CCP 10-8620-2 Rudolf Barraud, Graaff-Reinet-Kraft, 26 Bd. de la Forêt, 1009 Pully. Un cordial merci pour votre aide!

CONSULTATION INTERNATIONALE A PANCHGANI

Résumé du rapport complet de 12 pages

Nous étions vingt-quatre, permanents et non-permanents, de quatorze pays. Musulmans, Chrétiens, Bouddhistes et Hindous, réunis six jours à Asia Plateau. Une bonne partie des discussions a porté sur l'expression du message du Réarmement moral, là où il s'insère dans différentes traditions religieuses. Mais nombre d'autres sujets ont été abordés.

Comme l'a noté un des participants: "Le résultat de cette rencontre peut sembler intangible. Le but de notre travail est sans doute davantage la guérison des blessures profondes que la reconstruction pratique. La tentation existe de vouloir opérer au plan politique et économique quand les questions plus profondes semblent si difficiles à aborder. Comment aider les gouvernements, si mal équipés pour guérir les blessures de l'histoire? La seule chose que nous ayons à offrir est notre expérience personnelle."

Asia Plateau

Dans ce centre au cadre magnifique, créé en 1968, entouré maintenant de 200'000 arbres et de beaux jardins, ont eu lieu l'année dernière 16 séminaires industriels, entièrement financés par les compagnies (2000 personnes depuis 3 ans et 100 jours de conférences).

La session de formation de jeunes qui vient de s'y tenir a pleinement tenu ses promesses; l'équipe indienne est d'accord pour garder cette nouvelle formule: un an sur deux, en alternance avec le centre de Melbourne. Cependant, l'effort porté sur les séminaires industriels a eu pour conséquence que l'action menée dans le pays et dans les pays voisins n'a pas pu être aussi soutenue et que Asia Plateau, depuis quelques années, n'a pas pleinement joué son rôle dans notre action mondiale. Ces deux aspects sont à corriger. Nos deux amis égyptiens, Mona Marzouk et le Dr. Ayman El Mohandes, ont dit combien ils se sentaient à l'aise ici, en Inde, et que l'atmosphère leur semblait très propice à un dialogue. "En Occident, il nous est plus difficile de ne pas être préoccupés de nous-mêmes." Sushoba Barve, l'une des responsables de Asia Plateau, a rappelé d'autre part ce que le Professeur Zelinski, de Moscou, lui avait dit l'été dernier à Caux: "Vous, en Inde, pourriez nous aider à résoudre nos problèmes ethniques dans les républiques d'Asie centrale."

Foi, traditions religieuses et avenir

Nos amis égyptiens ont partagé quelques-uns des trésors de l'Islam. "La meilleure manière de comprendre l'Islam, ont ils dit, passe par une amitié avec un Musulman". Le Réarmement moral a, depuis peu, acquis un statut légal en Egypte, le premier dans un pays arabe. C'est une étape importante. Il est vital de ne pas compromettre ce début dans un désir intempestif "de faire quelque chose pour le Moyen Orient". Il faut des gens animés de sympathie et de compassion.

Les Indiens nous ont éclairés sur la gravité de la crise dans les relations entre Hindous et Musulmans, la plus grave depuis 1947. Des villes, elle atteint maintenant les villages. Sushoba Barve a dit: "Nous n'arriverons peut-être jamais à nous entendre sur le plan théologique ou politique. Mais l'expérience a montré que la compréhension et la réconciliation sont toujours possibles au plan humain, chaque fois que j'ai accepté et reconnu,

inconditionnellement, les torts des Hindous, et exprimé mon appréciation pour la contribution positive de l'autre groupe."

Rencontre internationale à Asia Plateau

A la fin de la semaine, nous sommes revenus sur le rôle d'Asia Plateau pour contribuer à guérir les blessures laissées par la guerre du Golfe et amener une solution aux conflits en Inde et dans le Sud-Est asiatique. Nous avons décidé d'y avoir, du 4 au 14 janvier 1992, un temps pour la réflexion, la guérison et la réconciliation (titre provisoire). Les Indiens seraient heureux d'avoir de l'aide en avance pour la préparation.

RENCONTRES REGULIERES

Comme nous l'avions annoncé lors d'un précédent Zig-Zag, une rencontre a eu lieu le 27 avril à Berne qui réunissait un bon nombre d'amis venus de différentes parties de la Suisse. C'était un temps de partage, d'information, de récits, de planification et en partie d'échanges de vues au sujet de la proposition de continuer ces rencontres tous les deux mois. Il en ressortait que certains éprouvent le besoin de se rencontrer d'une manière régulière, des fois avec un thème précis à aborder, afin de mieux pouvoir découvrir la tâche du Réarmement moral aujourd'hui.

Ainsi les dates suivantes ont été fixées:

Samedi, 1er juin 1991

Samedi, 21 septembre 1991

Samedi, 16 novembre 1991

Samedi, 18 janvier 1992

Samedi, 14 mars 1992

Samedi, 23 mai 1992

En principe, ces rencontres auront lieu à Berne, toujours dans la même salle, soit la salle de paroisse de la Markuskirche, (depuis la gare CFF Bus No 20 jusqu'à l'arrêt "Markuskirche"), café entre 10.00h et 10.30h. N'oubliez pas d'apporter votre Pique-nique pour midi. La fin est prévue entre 15.30h et 16.00h.

Veillez conserver soigneusement la liste de ces dates ou les marquer immédiatement dans votre agenda.

* * * * *

Nouvelles rassemblées par A.-K. Gilomen et R. Borel